

自民・公明も同調
維新民主

「身を切る改革」叫ぶが 政党助成金にドツプリ

税金。最悪の既得権益

維新の党は「国民に負担を押し付けて、国会議員が給料を上げるなんておかしい」「『身を切る改革』はまったくやっていない」（橋下代表）などといっています。

しかし、「維新」は国民の税金・最悪の既得権益である政党助成金（総額320億円）にドツプリついています。収入にしめる割合は72%と税金頼み。「維新」は政党助成金に指一本ふれようとしません。

国会議員の歳費は高すぎます。3割程度のカットは当然です。しかし、歳費や国会議員の定数を3割カットしても、せいぜい180億円です。「身を切る」というなら、政党助成金320億円をばっさりゼロにすべきです。

「身を切る改革」は民主党も主張、自民党、公明党も同調していますが、財政を政党助成金に大きく依存しています。

政党助成金が本部収入にしめる割合
(2013年分政治資金収支報告)

これは驚き

自民党	65%
民主党	83%
維新の会(当時)	72%
日本共産党	0%

切られるのは
くらしと民意

「増税の前に身を切る改革を」というのは2重に間違いです。議員を削るから「増税をがまんしろ」という「増税おしつけ」論。しかも削るのは、民意をストレートに反映する「比例議席」。切られるのは「くらし」と「民意」です。

政治腐敗
の根源

政党助成金の廃止 企業・団体献金の禁止を

相次ぐ閣僚辞任、あとを絶たない金権疑惑…。政党の腐敗・墮落の大もとにあるのは政党助成金、企業・団体献金です。

政党助成金は国民の税金。「こんな楽な収入の手段はない」（「産経」10月6日付）。政党として汗もかかず、苦勞もせず

に巨額のお金がころがりこむ制度が金銭感覚マヒを生み出し、政治腐敗を加速させています。

巨額のカネで政策を買い、政治をゆがめる企業・団体献金。アベノミクスの見返りのワイロです。ただちに禁止すべきです。

日本共産党 憲法違反の政党助成金は
いっかんして受け取りを拒否し、企業・団

体献金もいっさい受け取りません。財政を
国民の力に支えられる清潔な党です。

ご存知ですか？

批判・断罪 橋下維新

「慰安婦」問題で暴言

「(旧日本軍の)『慰安婦』制度というものが
必要なのは誰だってわかる」(2013年5月)
と暴言を吐き、国内外から厳しい批判。

宝塚・堺・岸和田
「大阪都」押し付けにノー

「維新」の「大阪都」構想の押し付けに
対し、兵庫県宝塚市、大阪府の堺市、岸和
田市などの市長選でノーの審判が下されま
した。「都」構想案は大阪府・市議会でも
否決されています。

大阪市職員「思想調査」

“政治家の街頭演説に、いつ、どこで、
誰に誘われたか？” “回答しなければ処分
も”。市職員への「思想調査」アンケートに
大阪府労働委員会が不当労働行為と認定
(2013年3月)。中央労働委も府労委の認定
を支持(14年6月)。

いま共産党に注目が集まっています



【しんぶん赤旗】日曜版12月7日号

山田洋次さん(映画監督)

せめてこの国が道理の
通る国であり、世界の平
和のために役立つ国で
あってほしい。(「しんぶん
赤旗」日曜版12月7日号より)

高畑勲さん(アニメーション映画監督)

戦争できる国にする安倍政
権の諸政策や原発の再稼働
に、きっぱりと反対する意思
を表明したい。だから私は共
産党。(同)

浜矩子さん(同志社大学教授)

野党といっても「自民党野
党支部」のような野党では
なく、「ホンマモンの野党」
に頑張ってもらいたい。(同
11月23日号より)

共産党に
期待します

有馬頼底さん 臨済宗相国寺派管長
鶴見俊輔さん 哲学者

池辺晋一郎さん 作曲家
竹澤團七さん 文楽座三味線奏者

一致する点で力あわせる
沖縄 保革こえて共同

日本共産党は一致する点で力を合
わせ、国民とともに政治を動かす党で
す。沖縄県知事選挙では「新基地建

設反対」で保守・革新の枠組みをこ
えて共同し、翁長雄志(おながたけし)
さんが圧勝しました。

制度解説

衆院選挙では
2回投票します

小選挙区 は
「候補者名」を
お書きください!

比例代表 は
「政党名」を
お書きください!
※個人名を書くは無効になります。